

Revue de Presse di

Royaume du Maroc Conseil consultatif des droits de l'Homme

Département Information et Communication

المجلس الاستشاري لحقوق الإنسان في الصحافة الوطنية

LE CCDH DANS LA PRESSE NATIONALE

96 Janvier 2011 96 ینایر 2011

06/01/11



المغرب/جهات/تنمية (مرفق بصورة) الدعوة إلى ضرورة الرفع من مستوى العاملين بالتعاونيات الفلاحية من خلال برامج التكوين المستمر (لقاء)

الحسيمة 3 / 1 / ومع / دعا المشاركون في ورشة تكوينة أمس الأحد بالحسيمة إلى ضرورة الرفع من مستوى العاملين . بالتعاونيات الفلاحية من خلال تكثيف برامج التكوين المستمر .

وشددوا خلال هذا اللقاء الذي نظم على مدى يومين بمبادرة من جمعية التضامن والمحافظة على البيئة, في إطار عقد شراكة مع المجلس الاستشاري لحقوق الإنسان ومؤسسة صندوق الإيداع والتدبير, على ضرورة الاستئناس بتجارب ناجحة لعدد من التعاونيات الفلاحية في جهات أخرى من المملكة, داعين في الوقت نفسه إلى تكثيف الدعم المخصص لهذه التعاونيات.

وأوضح رئيس جمعية التضامن والمحافظة على البيئة السيد أفيلال محمد الأمين, في كلمة بالمناسبة,أن هذا اللقاء, يروم التعريف بأهداف وإستراتيجية الجمعية من أجل تأهيل المحيط الاجتماعي والاقتصادي ودعم قدرات النسيج الاجتماعي بالإقليم خاصة بالعالم القروي.

من جانبه, أكد رئيس مجلس جهة تازة-الحسيمة-تاونات السيد محمد بودرا في كلمة تليت عنه بالنيابة على أهمية تثمين الثروة النباتية والطبية والعطرية بإقليم الحسيمة الذي يتوفر على منتزهه متوسطي وطني يتميز بالتنوع والغنى الإيكولو جبين, معربا عن استعداد مجلس الجهة للعمل بجانب شركائه وفق إستراتيجية واضحة تروم التعريف العلمي بالنباتات الطبية والمحافظة عليها.

وفي نفس السياق أوضح السيد إدريس لطيف مندوب مكتب تنمية التعاون بالجهة أن مكتب تنمية التعاون بالحسيمة يعمل في إطار إستراتيجيته العامة من أجل تفعيل وتقوية قدرات الجمعيات والتعاونيات وتأهيلها وتمكينها من آليات الاشتغال عبر تنظيم دورات تكوينية وتتبع التعاونيات وتقديم الدعم التقني والتنظيمي لتحقيق مردودية أكثر في الإنتاج والتسويق.

من جانبها ذكرت مسؤولة عن المكتب الجهوي للمجلس الاستشاري لحقوق الإنسان بالحسيمة السيدة نعيمة اليوسفي بدور صندوق الإيداع والتدبير كمؤسسة تعمل على تتبع تنفيذ جبر الضرر الجماعي بالمنطقة , وكذا تقوية قدرات الفاعلين وتقريب الرؤى لتحقيق التنمية.

وأجمعت باقي المداخلات على أهمية الثروات الطبيعية والمنتجات الفلاحية في مجال التنمية المحلية, واعتماد التكنولوجيا الحديثة في مجال الطاقة المتجددة مما سيمكن من التنمية المستدامة وتثمين المواد الفلاحية بالعالم القروي, والتمكن من ضبط وضمان الجودة للمنتوجات ومتطلبات الحياة البومية الفلاح. البومية للفلاح.

وتم خلال هذا اللقاء, عرض جوانب مشروع تنموي لفائدة صغار الفلاحين بالعالم القروي والهادف إلى تثمين النباتات الطبية والعطرية المتواجدة في غابات الريف, وإبراز أهمية الثروات الطبيعية والمنتجات الفلاحية في مجال التنمية المحلبة.

وتمحور هذا اللقاء العلمي حول مواضيع "أهمية النباتات الطبية والعطرية في مجال التنمية المستدامة بالمنطقة " و" طرق استغلال الثروة الطبيعية للنباتات الطبية والعطرية "والتدبير المالي والتسويق "وتقييم مقترحات وخطة مستقبلية لضمان الاستمرارية "و" تحسيس الفاعلين الجمعويين بأهمية الأعشاب الطبيعية باعتبارها ثروة يمكن استثمارها لصالح أبناء المنطقة , و"تسليط الضوء على أهمية تأهيل أبناء المنطقة ليضطلعوا بدور أساسي في تنمية القطاع."

وقد تم خلال هذا اللقاء توقيع اتفاقيتين إطار للتعاون بين جمعية التضامن والمحافظة على البيئة وكل من كلية الأداب بجامعة محمد الأول بوجدة من أجل الدعم والمواكبة لانجاز دراسة حول التنمية والمؤهلات السياحية بدائرة بني بوفراح, وجمعية الكفاءات المهنية للتنمية القروية من اجل إنجاز مشاريع تنموية وتقوية قدرات مسيري الجمعيات والتعاونيات بالمنطقة.

06/01/11



ARGENTINE-MAROC-RÉTROSPECTIVE2010 (PRÉVU) L'année 2010, nouvelle impulsion pour les relations entre le Maroc et l'Argentine

- Par Idriss Tekki-.

Buenos Aires, 29 déc (MAP)- L'année 2010 a été marquée par le renforcement des relations entre l'Argentine et le Maroc dans tous les domaines notamment économique et culturel, en vue de les hisser au niveau des excellentes relations politiques existant ente les deux pays.

Animé d'une forte volonté politique au plus haut niveau, le Royaume a dépêché à Buenos Aires plusieurs délégations pour donner un nouvel élan à ces relations consolidées au cours des dernières années.

L'ambassade du Maroc dans la capitale argentine a dans ce sens menée une série d'activités destinées à faire connaître le rayonnement culturel et civilisationnel du Royaume et à donner une nouvelle impulsion à la coopération entre les institutions académique, scientifique et culturelle des deux pays.

L'échange de visites entre responsables marocains et argentins a permis aux deux parties de faire l'état des lieux des relations bilatérales et de procéder à un échange de vues sur nombreux sujets d'intérêt bilatéral, régional et international.

Au cours de 2010, le ministre des affaires étrangères et de la coopération, M. Taib Fassi Fihri s'est ainsi réuni à deux reprises avec son homologue argentin, M. Hector Timerman, en marge de la cérémonie d'investiture en août dernier du président colombien, Manuel Santos, et des travaux de l'assemblée générale de l'ONU en septembre.

Les deux responsables ont procédé à un large tour d'horizon des relations bilatérales et des moyens de les approfondir dans le cadre du dialogue constant entre les deux pays et de la coopération Sud-Sud.

Ils se sont félicités de la dynamique positive imprimée aux relations bilatérales sous l'impulsion de SM le Roi Mohammed VI et de la présidente argentine, Mme Cristina de Kirchner.

Au volet économique, le ministre du Commerce extérieur, M. Abdelatif Maâzouz, a eu des entretiens avec M. Timerman, à Foz do Iguaçu, au Brésil, en marge de la session extraordinaire du Comité de négociations du Système global de préférences commerciales (SGPC) entre les pays en développement, au cours desquelles les deux responsables ont souligné l'évolution favorable des échanges commerciaux bilatéraux et proposé de tenir la session de la Commission mixte bilatérale en 2011 et d'en profiter pour rapprocher davantage les secteurs privés.

06/01/11

De son côté, le secrétaire d'Etat chargé de l'artisanat, M. Anis Birou, a effectué une visite à Buenos Aires à la tête d'une importante délégation de chefs d'entreprises du secteur dans le cadre de la nouvelle approche visant la diversification des débouchés du produit artisanal marocain.

Cette visite a été également l'occasion de présenter à la partie argentine les différentes réformes entreprises au Maroc sous la conduite éclairée de SM le Roi Mohammed VI, que Dieu L'assiste, ainsi que les derniers développement de la question de l'intégrité territoriale du Royaume.

D'autre part, une délégation du Conseil Consultatif des Droits de l'Homme (CCDH), conduite par son président, M. Ahmed Herzenni, a séjourné au mois de novembre à Buenos Aires où elle a eu une série d'entretiens avec des responsables argentins et des représentants de la société civile

La délégation du CCDH s'est réunie notamment avec le secrétaire d'Etat aux Droits de l'Homme, la sous-secrétaire aux affaires étrangères, le défenseur du peuple, le président de la commission des affaires étrangères du sénat et porte-parole de la commission des droits de l'Homme à la même Chambre.

Ces rencontres ont porté sur les moyens d'établir des passerelles de coopération entre le Maroc et l'Argentine en matière de promotion des droits l'Homme et l'échange d'expériences dans le domaine de la justice transitionnelle.

L'expérience marocaine en matière de règlement des violations passées des droits humains a été saluée par les différents responsables argentins, notamment la sous-secrétaire argentine aux affaires étrangères, Mme Norma Nascimbene de Dumont, qui avait qualifié le travail de l'Instance Equité et Réconciliation (IER) d'"exemplaire" relevant que cette expérience peut servir de modèle.

Le Maroc a été en outre, représenté dans différents forums multilatéraux organisées en Argentine, en profitant pour présenter les réalités marocaines, les progrès atteints et les réformes engagées par SM le Roi Mohammed VI, que Dieu L'assiste, dans l'objectif de moderniser le pays et de relever les défis du XXIè siècle.

Le Maroc a ainsi pris part au XX-ème Sommet Ibéro-américain en tant que premier pays arabo-africain à se voir accorder le statut de membre observateur associé de l'ensemble ibéro-américain.

La délégation marocaine à cette rencontre a été conduite par M. Omar Azziman, président de la Commission consultative de la régionalisation (CCR), qui a souligné que le Maroc et les pays ibéro-américains partagent les mêmes valeurs de démocratie et de droits de l'Homme et font face aux mêmes défis de développement social, de lutte contre la pauvreté, le terrorisme, le crime organisé et le trafic de drogue.

M. Azziman avait saisi l'occasion d'une réunion avec la Troïka de la Conférence pour exprimer aux responsables du groupement ibéro-américain les remerciements du Maroc pour 06/01/11

avoir conforté sa position en tant qu'interlocuteur arabo-africain privilégié et crédible de la région.

Du cô té argentin, une délégation conduite par le vice-ministre des affaires étrangères, M. Alberto D'alloto, a pris part aux travaux de la troisième session des consultations politiques entre les deux pays, tenus au Maroc.

La rencontre a été axée sur l'évaluation de la coopération bilatérale dans l'ensemble des domaines, ainsi que les relations économiques et commerciales entre le Royaume et le Marché commun du sud (Mercosur) et les questions régionales.

D'autre part, une délégation composée des conseillers d'une dizaine de députés argentins s'est rendue au Maroc, où elle a été reçue par plusieurs responsables marocains, notamment au siège du Parlement.

Pour sa part, le Défenseur du peuple argentin a pris part à Casablanca à la rencontre des institutions nationales arabo-ibéro-américaines de promotion et de protection des Droits de l'Homme, organisée à l'initiative du CCDH.(MAP).

06/01/11 5